

Pide Porfirio nuevo Constituyente

Guadalupe Irizar
y Mirtha Hernández

Ya no es tiempo de reformas parciales ni de "parches", sino de una reingeniería profunda del Estado, sostuvo ayer Porfirio Muñoz Ledo, y agregó que hace falta una refundación de la nación y un nuevo proceso Constituyente.

Al participar en la inauguración en la UNAM del ciclo de mesas de análisis "2010: Reforma del Estado y fortalecimiento de la nación", concebido como una contribución a las celebraciones centenarias de México, consideró que la transición se ha agotado, con resultados catastróficos.

"De promesa democrática se tornó en fase terminal y errática del ciclo neoliberal. Lo que ganamos en pluralismo lo pagamos en impotencia y a una era de concentración de poderes siguió otra de parcelación del despotismo y dispersión de los abusos: la metástasis de la corrupción", expuso el diputado por el PT.

Muñoz Ledo afirmó que en México se está ante un Estado fallido y que las condiciones que se plantearon hace una década para una reforma de Estado, a la que renunciaron los gobiernos y legislaturas, ya se modificaron.

"Estamos proponiendo un nuevo Constituyente, una refundación de la República.

"Ya no hablo de transición, ésta se agotó, ahora viene la rege-



El diputado petista Porfirio Muñoz Ledo y el jurista Jorge Carpizo, ex Rector de la UNAM.

neración nacional", sostuvo el ex funcionario, quien en el Gobierno de Vicente Fox encabezó la llamada Mesa de Estudios sobre la Reforma del Estado y más adelante presidió la Asociación para la Reforma del Estado y fue asesor de la Comisión Ejecutiva de Negociación y Construcción de Acuerdos para la Reforma del Estado.

El historiador Lorenzo Meyer dijo que si en 2012 no se abren canales a la frustración social, a los sectores movilizados, a la energía contenida, hay peligro de una ruptura seria en el País.

"No lleguemos a 2012 sin hacer algun cambio para que no se repita el 2006, porque un 2006 en 2012 sería llover sobre mojado", señaló.

CONTRA 'CALAMIDADES'

En el mismo foro, el Rector de la UNAM, José Narro Robles, llamó a continuar la reforma del Estado mexicano, y dijo que al "abrir la caja de Pandora" quizás se puedan atrapar las calamidades que aquejan a México.

"Tal vez sea la hora –como en el mito griego– de abrir la caja de Pandora. De hecho, de volverla a abrir. Quizás al hacerlo podamos atrapar las calamidades que nos aquejan: la inseguridad y violencia que se ensororean en nuestra vida cotidiana; las deficiencias del Estado de derecho; la expulsión de miles de migrantes por falta de oportunidades; el debilitamiento de valores y principios que nos deben dar sustento", dijo.